



HESSISCHER LANDTAG

14. 08. 2018

Plenum

Antrag der Fraktion der FDP

betreffend nächste Stufe Hessen: Gründung einer Agentur für radikale Innovationen und digitale Freiheitszonen

Der Landtag wolle beschließen:

1. Der Landtag bekennt sich zu dem Ziel, Hessen zu einer der fünf innovativsten Regionen Europas zu machen. Leider hat Hessen in den letzten Jahren den Anschluss zur Spitzengruppe verloren und ist im Europäischen Innovationsindex von Platz 7 auf Platz 10 zurückgefallen. Bei vielen wichtigen Innovationsindikatoren (Patentanmeldungen, innovationsaffine Gründungen, Deutscher Start-up-Monitor usw.) rangiert Hessen nur im Mittelfeld.
2. Der Landtag fordert die Landesregierung auf, eine landeseigene "Agentur für radikale Innovationen" zu gründen. Die Agentur soll sich an der amerikanischen "Defense Advanced Research Projects Agency" (DARPA) orientieren und gezielt die Entwicklung von Sprunginnovationen in Hessen fördern. Im Mittelpunkt sollen Schlüsseltechnologien wie künstliche Intelligenz, Cybersicherheitstechnologien, Blockchain, Luft- und Raumfahrt, Robotik und Biotechnologie stehen. Um schnell und mit geringem organisatorischem Aufwand gezielt Anreize zu setzen, sind Innovationswettbewerbe besonders geeignet.
3. Der Landtag fordert die Landesregierung auf, ein Konzept für digitale Freiheitszonen vorzulegen, das innovativen und digitalen Ausgründungen von Unternehmen, Start-ups und Spin-offs Experimentierräume und Öffnungsklauseln bietet und durch weniger regulatorische Vorgaben und bürokratische Auflagen Freiheitsgrade erhöht.
4. Der Landtag spricht sich für die Gründung eines "House of Production" aus, in dem Wirtschaft und Wissenschaft unter einem Dach branchenübergreifend an der Entwicklung und Implementierung produktionsbezogener digitaler Technologien arbeiten sollen und das alle relevanten wissenschaftlichen und produktionsbezogenen Kompetenzen rund um den Bereich "Fabrik 4.0" bündelt. Damit kann insbesondere die Innovationskraft kleiner und mittelständischer Industrieunternehmen gestärkt werden.
5. Der Landtag fordert die Landesregierung auf, den Ausbau der digitalen Infrastruktur zu beschleunigen. Das Gigabit-Internet ist die Basis der Digitalisierung und Zukunftsfähigkeit unseres Landes. Hessen soll deshalb beim Ausbau der neuen 5G-Funktechnologie eine Vorreiterrolle einnehmen. Alle Schulen und ÖPNV-Einrichtungen sollen flächendeckend mit kostenlosem und freiem WLAN ausgestattet werden. Zur Stärkung des Internetknotens DE-CIX sollen Tech-Quartiere ausgewiesen werden, in denen Hochleistungsrechenzentren schnell und unbürokratisch beste Voraussetzungen und Entwicklungspotenziale vorfinden.

Begründung:

Erfolgt mündlich.

Wiesbaden, 14. August 2018

Der Fraktionsvorsitzende:
Rock